



Elvin Caralampio Gómez Suárez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura Tercer Parcial

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

Primer Semestre

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

SISTEMAS DE SIMBOLOS Y SIGNIFICADOS...

La Rama Dorada (1890) de Sr James Frazer, la que se propuso por vez primera considerar a la magia como un tipo de conocimiento y explicación de la realidad. La evolución cultural, el autor postuló una relación de continuidad entre la magia, la religión y la ciencia. La magia constituida, según Frazer, es un medio erróneamente empleado de adquirir conocimiento y dominio de las circunstancias humanas y del mundo físico (cura de enfermedades, muerte, amor, riqueza, salvación espiritual, lluvia o sequía, suerte en la partida de cabeza, etc). El pensamiento social y biológico del siglo XIX, Frazer profundizo huellas en el estudio al organizar el analisis enfocando los lazos de continuidad y ruptura entre las diversas formas de pensamiento y, de modo especial, entre el magico y el científico. La discusión se organiza en tres partes. En primer momento nos introducimos en las relaciones entre cultura y enfermedad, allí observamos el nexo fundante que une la vida social y el universo de sentidos y valores, a partir de la construcción de simbolos y esquemas de clasificación de la realidad social (nociones de cuerpo y persona y relaciones que presentan respecto a la construcción social de la enfermedad. En segundo momento focalizaremos la atención en las teorías antropológicas sobre la magia, el padecimiento y el acto médico. Será la noción de "eficacia simbólica", cuyo énfasis recae en el lenguaje, el consenso y la confianza mutua entre médico y enfermo nos permitira establecer un nexo con la práctica médica científica. Presentaremos una reflexión orientada a preparar el camino para una mayor comprensión sociocultural de estos fenómenos y establecimiento de un dialogo entre los diversos sistemas médicos y especialistas de la salud. Enfermedad y cultura, se denominan "universales culturales"

MODELO MEDICO HEGEMÓNICO...

Señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia en la economía política (continuo incremento del gasto en salud asistencial), pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Emerge a la biomedicina como una institución que expresaría aspectos negativos o por lo menos conflictivos no solo de si misma sino de la estructura social e ideológica dentro de la cual opera la medicina alopática y los sectores que la cuestionan. Unas enumeran modificaciones más o menos sustantivas que se realizarían dentro del campo biomedico (inclusión de la acupuntura, pero realizada/supervisada por médicos o paracéuticos), complementariedad de enfoques (rehabilitación de la figura de la curandera o de la herbolaria) y proponen un cambio radical que supone inclusive el desplazamiento de la biomedicina como institución hegemónica (reemplazo por medicinas étnicas).

Biomedicina: las defensas y críticas. Reacciones a través de una gama de expresiones de las cuales recupero las más significativas. Se caracteriza por un dominio creciente de lo asistencial, la continua secundarización de las actividades preventivas, el permanente incremento de costos dada la hegemonía curativa, pero señalan que este proceso es transitorio que no debe ser asumido como no modificable. El tipo de relación institución médica/paciente o la escasa inversión preventiva deben ser observadas como hechos transitorios que se

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Elvin

La medicina tradicional es reconocida como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenarios sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tienen un valor incalculable fortaleciendo y preservando su identidad. Se define como "la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantener la salud como la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales".

La medicina tradicional Mexicana es un mosaico de piezas procedentes de culturas diferentes que han determinado históricamente el desarrollo de la cultura nacional, nacio posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena, de ahí se hizo una relación de la medicina indígena con la occidental, como toda institución social ha cambiado en el curso de los siglos, interactuando con otros modelos terapéuticos para poder subsistir y adecuarse a las nuevas estrategias de salud, "en la practica existe al interior de las comunidades indígenas un sistema mixto de atención a la salud, en el que coexiste la medicina académica, la medicina tradicional y la medicina domestica o casera", para la población indígena constituye el principal y el único recurso para la atención a la salud; es una alternativa complementaria a la medicina académica, los medicos tradicionales han sido un grupo fuertemente cohesionado, un factor de identidad cultural y un recurso curativo de amplio reconocimiento social, tambien se le denomina medicina complementaria; se ha enfocado

ANÁLISIS COMPARATIVO ENTRE LA MEDICINA CIENTÍFICA HEGEMÓNICA Y LAS CARACTERÍSTICAS GENERALES DE DIFERENTES PRÁCTICAS MÉDICAS.

La medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. La medicina científica (también conocida como alopática u occidental) es la medicina convencional, considerada oficial en nuestro sistema de salud. Ambas prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antípodas del ejercicio médico. Además de esa supuesta dicotomía o contradicción, se desenvuelven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas. Se deja de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión mágico-religiosa en la que está parcialmente basada. El escepticismo deviene muchas veces en el desprecio y la marginación de estas prácticas. Al ser medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país, algunas personas la imparten con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tradicional. ¿Son así de diferentes estos sistemas médicos? Tomando en cuenta sus aspectos esenciales, la respuesta es: 1) Similitud entre ambas: se fundamentan en propósito común. Existe un patrón primario, innato al hombre, que lo hace buscar una manera de encontrar la salud para sí mismo a

CASO DE JOSIE KING

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Elvin

El video fue hecho por Sorrel King y Peter Pronovost a el institute for Health Care Improvement's Impact Network este otoño, Sorrel fue realmente uno de los héroes, su hija Josie King de dieciocho meses murio en un hospital, debido a resultados de errores médicos. Lo cual llevo a que Sorrel King y Peter Pronovost estuvieron trabajando y ahora colaborando, ellos con el objetivo y tratando de asegurarse que esto no sucediera de nuevo. La niña Josie King murio en el Johns Hopkins (JH) debido a errores médicos, su mamá Sorrel King tuvo la oportunidad de hablar en "Grand Rounds" a los doctores, enfermeras y lideres de ese hospital, había hablado sobre lo que había pasado con su hija Josie King y también acerca del Programa de Seguridad del Paciente Josie King que terminaba de implementarse, lo cual para su madre revivir esa tragedia era algo doloroso y difícil. Peter le había preguntado hace días si estaba interesada en ir a Boston para hablar en esa conferencia, lo cual asistio por todas las personas que muere cada año en el país por causa de errores médicos, todo esto con el proposito de hacer diferencia en la forma en que tratan a sus pacientes y cuando estan comprometidos todos y su hospital en la seguridad de sus pacientes. En enero del 2001, Josie fue internada en el Johns Hopkins (JH) después de sufrir quemaduras de primer y segundo grado, despues de entrar a la regadera con agua caliente, sanó bien y en una semana estaba programada para ser dada de alta, dos días antes de regresar a casa a murio por

Bibliografía

- Cernadas, C.C. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Revista del hospital italiano de Buenos Aires, 26 (3), 87-93.
- Eduardo Luis Méndez. (laat). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. Natura Médica tix: Revista médico para el estudio y difusión de los medicamentos alternativos, 51, 17-22.
- Jiménez Silva, A.A. & Organización Panamericana de la Salud, Organización Mundial de la Salud, Secretaria de la Salud, Comisión Nacional de Arbitraje Médico. (2017, julio). Medicina tradicional.
- Pereyra-Elías, R., & Fuentes Delgado, D. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica. ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta Médica Peruana, 29 (2), 62-63.
- Juan Carlos Lopez. (2014, 13 noviembre). Josie King. YouTube. <https://www.youtube.com/watch?v=E4nQ7qP02rQ>